

## EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 6 de Octubre de 1880.

REVISTA SEMANAL  
DE CONOCIMIENTOS UTILES.

—0—

### Lo que es hoy estar en Belem.

De Jerusalem comunican á un periódico alemán interesantes detalles sobre los progresos que se han realizado en Palestina en los últimos años, demostrados sobre todo por la gran cantidad de construcciones que se elevan en las ciudades. Jerusalem el número de las casas se ha triplicado de veinticinco años acá, las deterioradas ó arruinadas están restauradas ó reedificadas, y fuera de la antigua ciudad hay arrabales enteramente nuevos. La estension de la ciudad se verifica principalmente por el lado del Oeste.

Bethleem ó Belem como le llamamos nosotros tiene el aspecto de una ciudad nueva. En Jaffa han sido edificados arrabales por árabes llegados de Egipto en su mayor parte: el muro de la ciudad acaba de demolerse, y los fosos cegados están cubiertos por nuevas casas, almacenes y bellos edificios recientemente construidos. Ramich, Nazaret, Thiberiades, Kaifa, Gigue, Ramallah, Beit Jal, Beit Sahur, Kolomieh, Artos, se han engrandecido igualmente, por decirlo así transformado.

Casi todas las casas tienen hoy ventanas con cristales lo que era raro hace veinte años. En Janiar y en Naplouse se ven arsenales y cuarteles. Se observa tambien un gran progreso en el alumbrado de las poblaciones, en el empedrado; sobre muchos edificios se han colocado relojes para indicar la hora al público, y las puertas de las ciudades no se cierran ya por la noche. Es permitido tocar las campanas de los templos cristianos, y varios de estos han sido restaurados, edificándose iglesias nuevas en algunas aldeas, así como numerosas escuelas y sinagogas en Jerusalem.

El acueducto que en los antiguos tiempos conducía á Jerusalem las aguas de los pantanos que llevan el nombre de depósitos de Salomon, ha sido elevado y llega hasta la plaza del templo.

Como señal de progreso en la agricultura, se observa que en Jaffa han cuadruplicado los jardines desde hace un cuarto de siglo. Además de la colonia alemana establecida al pié del Monte Carmelo, se encuentran numerosos establecimientos sobre las orillas del Anjeh en los llanos vecinos de Bir Addes y en Keft-Saba.

Las plantaciones y pastos se han desarrollado igualmente mucho.

Por lo tanto nadie debe ofenderse ya cuando le digan que está en Belem.

### Las tiburonas.

Sibese cuan renombrado es el tiburón por su voracidad pues engulle objetos extraordinariamente gruesos y duros; pero no se cree generalmente el relato de los pescadores que aseguran haber visto estas hijas dar asilo en su estómago á sus pequeños para salvarlos de algun peligro inminente. Hace tres semanas, á lo largo de Great Neck, cerca de Long-Island, fué capturado un tiburón de la especie conocida bajo el nombre de *Lamna punctata*; era una hembra, y se encontraron en su estómago 10 tiburoncitos. M. Blasford naturalista residente en Nueva-York, al cual dieron el pescado, dirige á la *Scientific american*, los detalles siguientes sobre este caso particular. Cuando recibí este tiburón no hacia mas que siete horas que habia muerto; al ver el enorme desarrollo de su estómago, pensé que habia debido tragar masas extraordinarias de plantas marinas, y tuve la curiosidad de abrirlo. Cual no fué mi sorpresa cuando en su estómago encontré diez tiburoncitos, todos del mismo tamaño, como de dos piés de largor! Me parecieron tener unos seis meses y se hallaban en muy buen estado: no se observaba ninguna huella que indicase que la digestion hubiese comenzado, y no es dudoso que si la madre no hubiese sido cogida, los pequeños hubiesen salido de su prision tan pronto como el peligro hubiese pasado.

Conque..... mucho cuidado con las tiburonas.

### Respuestas á varias preguntas.

«Grande y fecunda idea nos parece, la del Banco de que en una de las anteriores revistas ha hecho V. mérito. Dar vida y movimiento al papel del Estado que yace perezosamente dormido lo que tanto trabajo y tantos desvelos cuesta al contribuyente, es á la vez que patriótico pensamiento, negocio tentador. Pero como puede realizarse ese milagro? Si se ha inventado el medio espíquese, que eso interesa á todo el mundo.»

Esto sobre poco más é ménos vienen á decir unas cuantas cartas que me dirigen de varias provincias los que han leído mi antepenúltima revista.

Voy á contestar.

El procedimiento es sencillo. Se entregan en pago de acciones del Banco de la riqueza, valores del Estado. Estos valores son sagrados, por nada del mundo se tocan, representan siempre el valor de la accion que puede negociarse, y forman un capital de garantía. Que se amortiza un título: el Banco paga lo que

por él cobre á su dueño, á condicion de que sustituya el título amortizado con otro equivalente.

Que paga el Gobierno el cupon: lo que pague lo recibe íntegro el dueño del papel. Que aumenta el rédito: el interesado recibe el aumento.

—Pero eso mismo sucede ahora. Que ventajas puede ofrecer entonces el proyectado Banco.

—Con ese capital de garantía se sostiene el crédito. Los accionistas pagan 1 por 100 del valor nominal de sus acciones en metálico. Con estos fondos y con las imposiciones que reciba emprendiendo el Banco operaciones y del producto de estas operaciones, reparte entre sus accionistas el 80 por 100. De modo que seguros estos de no perder nunca sus valores, de cobrar intereses y amortizacion, pueden aspirar á los beneficios de las operaciones. El 20 por 100 restante se distribuye 10 para fondo de reserva y 10 para remuneracion de los empleados.

De donde se deduce, que si lo que hoy es un proyecto, por más que avanza á su realizacion, llega á realizarse, podrá con solo servir de garantía al capital que representen los valores del Estado que se den en pago de acciones, contribuir á la ejecución de esas infinitas empresas que reclama el país para desarrollar su riqueza.

El Sr. Mariños que ha estudiado el asunto no ha olvidado las provincias y en su plan entra crear sucursales. Segun sus calculos la de Murcia podra constituirse con un capital de 125 millones de pesetas.

He contestado á las preguntas y no insisto porque aunque se celebran reuniones diarias, se discuten las bases y la idea camina á ser hecho, todavia queda bastante camino que andar y en un día podrán los lectores enterarse de todos los pormenores de una manera oficial y autorizada.

DANIEL GARCIA.

## MISCELANEA.

### EL PLATANO

Ese magnífico árbol, de grandioso porte, de rápido crecimiento, conocido principalmente en las capitales, donde sombra y adorna muchos paseos, cuya madera es estimada en la industria y buscada para la ebanisteria, se vuelve ahora á conceputar como dañoso para el hombre; últimamente, en un diario de medicina francés se ha asentado que la permanencia bajo los plátanos podia ocasionar vómitos de sangre. Esta accion perjudicial es tan verdadera y conocida, que se ve el disgusto con que los jardineros trabajan en los viveros de este árbol, y

las precauciones con que se rodean. Esta accion perjudicial es debida á una pelusa blanca, abundante, que se forma debajo de la hoja; esta pelusa se compone de una especie de granchos rígidos que se cree se fijan en los bronquios, ó para que nos entiendan mejor, en la garganta, al desprenderse fácilmente con el viento. Esta accion maldica no era desconocida de los antiguos; en Plinio se lee lo siguiente: «El algodón que producen las hojas del plátano es contrario á los oídos y á los ojos.»

## VARIEDADES.

Solucion al diálogo anterior:  
PEROS.

### Charada.

*Prima tres cuatro; tres letras pero todas diferentes, dos cuatro tiempo de un verbo que hallarás en un presente, la cuarta y prima madera, dos y prima solo entienden los marinos, cuatro y tres madera tambien, que tiene una consistencia atroz y árbol bello y floreciente la prima tres dos y prima, advierio de uso frecuente la prima con la tercera y otro tambien como este la primera dos y prima, y ahora para que lo aciertes diré que el todo lo usaban y aun lo usan los ginetes.*

H.

La solucion en el número próximo.

## CRONICA.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto se atengan á lo resuelto en la real orden de 18 de Setiembre último los 18 alumnos de todas las academias militares que han solicitado nuevo exámen por la pérdida de curso, y ordenando cesen en el percibo de la pension varios alumnos de Estado mayor, por no haber transcurrido el tiempo reglamentario.

Leemos en la *Correspondencia*.

«Para mediados de noviembre se harán definitivamente las pruebas de mar de la fragata-cruceiro *Aragon*.»

No tan pronto colega, pues á pesar de que los trabajos se hacen con toda actividad, no se podrá hacer la prueba de mar, hasta fines de Diciembre ó primeros dias de año.

Se ha dispuesto regrese pronto á la Peninsula la fragata *Lealtad*, con el fin de prepararse á la mayor brevedad para el viaje al rededor del mundo.

El ayuntamiento de Barcelona ha ofrecido redimir del servicio de las